



Dans son allocution à l'assemblée du Conseil européen des responsables religieux, le président du Département des relations extérieures a évoqué le thème des persécutions contre les chrétiens

Le 21 juin 2011, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations extérieures du Patriarcat de Moscou est intervenu lors de la première réunion de l'assemblée du Conseil européen des responsables religieux.

Mgr Hilarion a rappelé que l'Église orthodoxe russe, en la personne du métropolite Cyrille, aujourd'hui Patriarche de Moscou et de toute la Russie, était à l'origine de la création du Conseil européen des responsables religieux. Au début de l'année 2002, le métropolite Cyrille, avec d'autres leaders religieux respectés d'Europe était entré au comité exécutif du tout nouvellement fondé Conseil, lors d'une assemblée de l'organisation « Les religions pour la paix ».

Le métropolite Hilarion s'est ensuite arrêté sur le problème des intolérables persécutions et de l'atteinte aux droits des personnes en fonction de leur religion. Le président du DREE a cité des données statistiques, selon lesquelles aujourd'hui dans le monde pas moins de 100 millions de chrétiens, dont plus d'un million d'enfants font l'objet de persécutions et de discriminations. « A l'heure actuelle, nous vivons une des époques de persécutions contre les chrétiens les plus massives depuis 2000 ans. Dans les pays prospères d'Europe, peu nombreux sont ceux qui le savent, et ceux qui le savent préfèrent ne pas réagir. » Suivant le président du Département des relations extérieures, certains instituts internationaux européens, comme le Parlement européen, l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe et divers organisations de défense des droits de l'homme tentent d'attirer l'attention sur cette tragédie.

« Notre Église a exprimé sa préoccupation face aux persécutions des chrétiens dans le monde par une déclaration du Saint Synode publiée le 30 mai dernier », a rappelé le métropolite Hilarion. Suivant le président du DREE, les événements tragiques de Giza, mentionnés dans la déclaration, lorsque les 7 et 8 mai des églises chrétiennes avaient été brûlées et des paroissiens de l'Église copte avaient périés au cours de désordres de masse, ne font malheureusement « qu'illustrer un processus plus global, touchant la vie des chrétiens dans un certain nombre de pays, comme l'Irak ou le Pakistan ». Néanmoins, a insisté le métropolite Hilarion, « l'extrémisme aux slogans islamistes ne doit en aucun cas être identifié avec l'islam, qui prêche la tolérance entre les représentants de différentes religions. »

Le métropolite Hilarion a proposé aux membres du Conseil de réfléchir à la création d'un système de défense des chrétiens contre les persécutions. « Les représentants politiques de l'Union européenne, les leaders des états européens, de la Russie et des autres pays de la CEI, ceux des confessions chrétiennes ainsi que les représentants d'autres religions, en particulier les musulmans, pourraient participer à la mise en place de ce système. Ce n'est qu'en joignant nos efforts que nous pourrions arrêter la vague extrémiste qui submerge le Proche-Orient et menace l'existence même des chrétiens dans certains pays de cette région », a déclaré le représentant de l'Église orthodoxe russe. Il a également formulé le vœu que le document final de la rencontre de Moscou aborderait ce thème.

Le président du Département des relations ecclésiastiques extérieures s'est ensuite penché sur le problème du sécularisme agressif. « Du point de vue des tenants du sécularisme, le dialogue interreligieux doit se poursuivre sous le patronage d'instituts civils, pour la simple raison que les leaders religieux seraient soi-disant incapables de s'entendre entre eux. Notre Conseil a la particularité d'avoir été – et j'espère qu'il le restera – une association de représentants des religions européennes traditionnelles indépendante de quelque structure profane que ce soit. Dans le même temps, au nom du bien commun, nous sommes toujours ouverts à un dialogue d'égal à égal, franc et ouvert aussi bien avec les institutions gouvernementales qu'avec toutes les forces saines de la société », a témoigné Mgr Hilarion.

J. Sampaio, représentant du secrétaire de l'ONU pour l'Alliance des civilisations a adressé à l'assemblée du Conseil européen des responsables religieux un message vidéo, dans lequel il disait son intention de faire de la défense de la dignité humaine, à l'ordre du jour de la réunion du Conseil, un thème central du forum « Alliance des civilisations » qui aura lieu à Doha (Qatar) au mois de décembre.

Lors de la première assemblée plénière a également été abordé la question des « Droits de l'homme et les valeurs traditionnelles en Europe ». L'évêque Gunnar Staelsett, co-modérateur du Conseil a présenté un exposé sur ce thème.

La première journée de l'assemblée du Conseil européen des responsables religieux s'est achevée par un dîner offert au nom du président du DREE à l'hôtel « Danilovskaya ».